

Le quintet du jour !



Fête du SAint Sacrement

Le quintet du jour !

12 - 5000 - 10 - 5 - 2

12 : ce sont les Douze de retour de mission qui n'avaient qu'une envie :

être enfin seuls, tranquilles, avec Jésus pour le débriefing !

Mais voilà que Jésus se préoccupe plus de la foule curieuse et en manque !

5000 c'est un nombre irréel, juste un ordre de grandeur : pour dire que la foule était nombreuse !

Ou ils sont nombreux les affamés de pain & de guérison hier, comme aujourd'hui !

Et Jésus fait bon accueil à chacun, leur parle du Royaume de Dieu et guérit !

**Jésus fait exactement ce que les Apôtres venaient de faire
et ce qu'ils vont devoir faire eux et nous les disciples de Jésus !**

Alors les apôtres trouvent une astuce... pour modérer l'exigence : ils regardent le ciel et se disent que la nuit approche, alors il approchent Jésus et lui disent à l'oreille :

« Renvoie cette foule, pour que chacun puisse manger et se loger ! »

C'est alors que Jésus dit : « donnez leurs vous-mêmes à manger ! »

Sous-entendu, il n'y aura plus dans ce désert de manne qui tombe du ciel !

La manne vous l'avez au bout des doigts et ils vont mettre les mains à la pâte :

- **D'abord pour faire s'allonger et se ranger les gens par 50 pour le repas.
à la maison commune s'organise et se gère**
- **Ensuite distribuer le pain pour les nourrir
à la maison commune confie à chacun une responsabilité !**
- **Et enfin ils vont ramasser les restes:
à la maison commune exige que l'on gère les surplus, pas de gaspillage: à chacun des 12 sa corbeille!**

C'est là que rentre en jeu le 10 !

D'abord pour nous dire que le pain partagé c'est aussi le don de chacun, comme la dîme d'Abraham ! Mais plus redoutable il nous faut constater sous nos yeux 10 millions de tonnes de produits alimentaires, l'équivalent de 16 milliards d'euros, qui sont gaspillées tous les ans en France 3% des émissions de gaz à effet de serre de la France ([1])

Voilà comment un pique-nique à 13 devient en pique-nique géant !

Voilà que se redit à nous l'urgence de la gestion de la maison commune

Voilà aussi que la tradition chrétienne lit cet événement de la vie de Jésus à la lumière de l'eucharistie.

Prêtres ou laïcs nous entendons ici l'invitation de Jésus qui nous appelle à devenir serviteur de l'eucharistie par 5 pains 2 poissons :

en se refusant de renvoyer à d'autres les foules qui viennent à Jésus,

en prenant des initiatives pour aller vers l'autre, l'accueillir et lui parler un langage compréhensible qui résonne dans son cœur.

Et enfin en leur tendant le Pain de vie pour être tous en communion.

« ... Prenez et mangez, prenez et buvez : ceci est mon Corps ceci est mon Sang. »

Manger et boire ce sont des geste de la vie quotidienne

Manger la chair du Christ et boire son sang:

voilà un geste peu banal réalisé par mes deux mains d'homme ou de femme, posées l'une sur l'autre.

« *Lorsque tu t'approches, dit Cyrille de Jérusalem - ne t'avance pas les paumes des mains tendues,*

ni tes doigts distendus, mais dans le creux de ta main reçois le Corps du Christ en disant 'Amen' Oui vraiment je tiens pour vrai que c'est le Christ que j'accueille. Puis prends-le et veille à ne rien perdre. Dis-moi si l'on t'avait donné des paillettes d'or, ne les retiendrais tu pas avec le plus grand soin ?

Alors, ne veilleras-tu pas sur ce qui est plus précieux que l'or et que les pierres précieuses ! »

[1] , indique ce jeudi l'Agence de l'environnement et de la maîtrise de l'énergie (Ademe).

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc» (Lc 9, 11b-17)

**Jésus avait envoyé ses disciples deux par deux
proclamer le Royaume de Dieu et faire des guérisons.**

A leur retour, les apôtres lui racontèrent tout ce qu'ils avaient fait.

Les prenant alors avec lui, il se retira à l'écart, vers une ville appelée Bethsaïde.

Mais les foules, ayant compris, partirent à sa suite.

Jésus leur fit bon accueil, leur parla du Royaume de Dieu et rendit la santé à ceux qui avaient besoin de guérison.

Le jour commençait à baisser.

Alors les Douze s'approchèrent de lui et lui dirent :

« Renvoie cette foule :

qu'ils aillent dans les villages et les campagnes des environs

afin d'y loger et de trouver des vivres ;

ici nous sommes dans un endroit désert. »

Mais il leur dit :

« Donnez-leur vous-mêmes à manger. »

Ils répondirent :

« Nous n'avons pas plus de cinq pains et deux poissons.

À moins peut-être d'aller nous-mêmes acheter de la nourriture

pour tout ce peuple. »

Il y avait environ cinq mille hommes.

Jésus dit à ses disciples :

« Faites-les asseoir par groupes de cinquante environ. »

Ils exécutèrent cette demande

et firent asseoir tout le monde.

Jésus prit les cinq pains et les deux poissons,

et, levant les yeux au ciel,

il prononça la bénédiction sur eux,

les rompit

et les donna à ses disciples

pour qu'ils les distribuent à la foule.

Ils mangèrent et ils furent tous rassasiés ;

puis on ramassa les morceaux qui leur restaient :

cela faisait douze paniers.

Dimanche 29 Mai 2016